

In der Märchengeschichte droht ein böses Ende

Der Filmrechtehändler RTV steht vor der Insolvenz - Klägergemeinschaft erhebt Betrugsvorwürfe auch gegen die Ravensburger AG

Es könnte die letzte Hauptversammlung der RTV Family Entertainment AG gewesen sein. Die Tochter der Ravensburger AG kann ihre Schulden nicht mehr tilgen, und nun wollen auch noch entrüstete Kleinanleger auf Schadenersatz klagen.

Von Rüdiger Bäßler, München

Die Gesellschaft mit Sitz in München, die sich auf den Rechtevertrieb und die Produktion von Kinderfilmen wie "Dragon Hunters", "Fairly Odd Parents" oder "Ravensburger TV" spezialisiert hat, steht am Abgrund. Das räumte Vorstand Markus Reischl gestern vor Aktionären unumwunden ein, als er sagte: "Wir werden über den Fortbestand von RTV reden müssen."

Der Konzern, der zu Zeiten des Booms am Neuen Markt noch hochfliegende Pläne hegte und lange vom positiven Image des Spieldoktrinanten Ravensburger AG profitierte, hat das Jahr 2004 mit einem Umsatz von gerade noch 6,4 Millionen Euro abgeschlossen. Dem stehen Schulden gegenüber, die sich mittlerweile auf rund 28 Millionen Euro summiert haben. Den Großteil davon wollen die Konsortialbanken Deutsche Bank und Baden-Württembergische Bank Ende dieses Jahres sehen. RTV aber wird nicht zahlen können. Sollte es zu keiner weiteren Stundung kommen, sei die Insolvenz unausweichlich, so Vorstand Reischl.

Doch das sind längst nicht alle Probleme. Denn auch hinter dem gestern in München vorgestellte Sanierungsplan steht ein Fragezeichen. Der RTV-Vorstand plant nämlich zu Aufbesserung der Finanzen eine Vertriebskooperation für Kinder- und Jugendprogramme mit der Unterföhringer Aktiengesellschaft EM-TV. Die Programmabteilung umfasst derzeit 4503 Episoden, mit denen 1744 Programmstunden gefüllt werden können. Allerdings: Der Hamburger Filmfonds Videal TV und Film Coproductions GmbH, mit denen RTV noch geltende Verträge hat, will die Weitergabe der Rechte nicht dulden. Videal gehörte ebenfalls zu den Gläubigern von RTV und wartet noch auf drei Millionen Euro Garantiezahlungen aus gemeinsamen Filmproduktionen. Eine Klage von RTV gegen



Foto RTV

Der deutsche Zeichentrickklassiker Fix & Foxi ist eines der Highlights im Programm von RTV Family Entertainment.

hat schon 2003 bei der Staatsanwaltschaft in München Strafanzeige gegen Vorstände und Aufsichtsräte von RTV erstattet, im Kern geht es um seinen Vorwurf, der Konzern habe die Lage des Unternehmens seit 1999 in der Öffentlichkeit und gegenüber den Aktionären vorsätzlich geschön dargestellt.

RTV-Aufsichtsratschef Johannes Kreile wehrte sich gestern: Ceppa verbreite "Verleumdungen", die Staatsanwaltschaft habe lediglich Voremittlungen aufgenommen. Doch der erzürnte Aktieneigner zeigte kurz darauf ein aktuelles Schreiben der Münchner

Staatsanwaltschaft, das ein Aktenzeichen ent-

hält: 302 Js 41579/03. Damit war er noch nicht am Ende. Er warf der Ravensburger AG, die 88,5 Prozent des Grundkapitals und damit der Stimmrechte an RTV Family Entertainment hält, vor, die Filmfirma ausgebettet zu haben, um damit Verluste beim Ravensburger Spieleland und einem missglückten Engagement mit einer Puzzlefabrik in Frankreich auszugleichen. Unter dem "positiven Image des blauen Dreiecks ist leider niemand misstrauisch geworden", wetterte Ceppa, doch es habe sich gezeigt, "wie ein Unternehmen der Old Economy Anleger nach Art der New Economy ausbeutet".